

## SOBRE UTILIDADES FUTURO IMPUESTO

En nuestro número correspondiente al 11 en curso, dejamos señaladas algunas causas que habían de imposibilitar la implantación de este nuevo sistema de tributación proyectado por el actual ministro de Hacienda, con el doble fin de que aumentasen los ingresos al Tesoro y de que todos los contribuyentes ayudasen por un igual a las cargas del Estado.

Continuando nuestra tarea de enumerar los motivos probables que lo harán ineficaz, afirmamos que aún hay otros puntos vulnerables, aparte de los ya manifestados en nuestro primer trabajo.

Muchas son, en realidad, las profesiones mecánicas y liberales que no tienen comprobantes de sus utilidades, no hacen balances, ni de sus entradas, ni de sus gastos.

Si esto es así, el nuevo sistema tributativo afectaría solamente a los profesionales que por necesidad tienen comprobantes y que sin causa justificada no pueden dejar de presentarse a la investigación oficial ó ya son previamente conocidos los ingresos.

No es prudente creer que los primeros sean tan cándidos que manifestasen de buena fe las cantidades cobradas por el ejercicio de sus respectivas profesiones; ni los segundos sean tan religiosos y puritanos, que aumenten un tanto por ciento a sus productos, imitando a la célebre vendedora de tomates de Valdemora que imponía a su mercancía mayor precio al ordinario, por efectos del cambio de moneda, de que los francos iban de día en día en creciente progresión.

Esto es lo natural que sucediera, ya que es bien sabido que siempre y con motivo de la imposición de nuevos tributos los verdaderos paganos resultan ser los compradores, porque, lógicamente pensando, no hemos de creer que los comerciantes é industriales y los profesionales que expenden sus productos ó mercancías ó prestan sus servicios sin tarifa, arancel, ni tasa alguna, dejen de aumentarlos con un tanto por ciento que en realidad pagaría el público, por efecto del impuesto de utilidades, y entonces el Fisco recibiría el dinero de manos de unos procediendo del bolsillo de otros, pues es evidente que hay servicios que son intarificables é investigables por el secreto que les impone su respectiva profesión, médicos, abogados, notarios, etc., incurriendo en grave delito moral y material si se dejaban investigar sus secretos profesionales.

Habla el proyecto de juramento y es bien sabido que es pecado mortal el jurar en falso y hoy el legislador es muy parco en exigirlo, porque no quiere que se falte á él por la degradación moral que implícitamente encierra. ¿Porqué se retrocede?

Señala el proyecto otro precepto que conlleva la injusticia más notoria, por la desigualdad manifiesta que encierra y su fundamento alguno congnado.

Si á los profesionales de artes liberales se les mezcla y confunde á efectos de la contribución en proyecto con las sociedades mercantiles é industriales ¿porqué motivo los primeros deben tributar más, hasta llegar al doble, de los segundos? Si la igualdad es siempre una garantía positiva, ¿qué fundamento hay para que estas tributen con un 6 p.º y aquellas con 8, 10 y 12 p.º?

La igualdad ante la ley es y será siempre la primera condición de todo buen Gobierno que mantiene incólume su reputación y es aplaudida por los pueblos. La desigualdad, aunque desgraciadamente sea muy corriente en estos tiempos, ha merecido en todos instantes la desaprobación unánime, la reprimenda más profunda y la execración más honda de todos los conciudadanos grandes y pequeños.

Las cargas del Estado deben ser sostenidas siempre con una igualdad y equidad y justicia sin límites para todos los contribuyentes y la más leve diferencia es objeto en todos momentos, de agravio y de aversión bien manifiestos, ya que contributivamente el mismo respeto ha de merecer al Estado el trabajo del comerciante como del industrial, como el de un profesional, pues todos satisfacen los tributos votados á cambio de las mercancías ó objetos laborados y de los servicios prestados respectivamente.

Estas consideraciones hacen prever que la contribución por utilidades no prevalecerá en nuestro país, ni dará los frutos apetecidos por el autor del proyecto.

Aunque las materias que ayer trató Cambó no tienen nada de positivo, tal era el vigor dialéctico y la limpidez del concepto, que la Cámara no se distrajo un solo instante.

El País dice: Cambó es un hombre admirable y sobre todo es un hombre sorprendente. Cuando esperáramos de él un discurso

de fervido ministerialismo, no obstante sus declaraciones de hace tres ó cuatro días, salió ayer, por peteneras y pronuncias, un discurso de oposición, en el que se permitió llamar caótica á la parte del proyecto referente á hacienda municipal.

El Globo dice: Escuchamos atentamente á Cambó su razonado y excelente discurso ayer tarde. Hemos de consignar que el diputado por Barcelona hizo labor útil, planteando en sus naturales términos el problema de las haciendas, en relación con la descentralización de servicios y la autonomía de las mancomunidades, de las Diputaciones y de los Ayuntamientos.

Cambó mostró que es hombre de administración, conocedor de las haciendas municipales, en relación con la del Estado, los que aguardaban oírle un discurso en radical perdieron la espera y la tarde.

—Yo no me atrevo á moverme por miedo... Yo prefiero la inercia á la energía, porque la energía, como todo lo que es fuerza, es cruel é implacable. Yo no comprendo la lucha ni sé por qué se lucha. En todos los tiempos se dan sobre el mundo todas las cosas: siempre habrá razas inferiores y siempre existirán la esclavitud y la propiedad. Siempre habrá pueblos nacientes, pueblos encumbrados y pueblos moribundos. ¿Qué más da que sea éste ó aquél? ¿Y qué más da ser anglosajón, latín, mongólico ó africano?... Todos los hombres son lo mismo, tienen las mismas carnes y la misma alma, y tan egoísta y lastimoso es el yanqui acumulador de millones, como el árabe taciturno que toma el sol en el zoco de su pueblo. No se debe luchar... Si se lucha por mejorar á los bres, se lucha por lo imposible; el hombre es invariable. Si se lucha por luchar, por la voluntariosidad de combatir, por la ilusión, entonces... Es verdad; se lucha por esto, por vivir, por distraer la monotonía y la pesadumbre de la vida... Las ambiciones, el afán redentorista, los heroísmos no son sino refugios contra el tedio... Es cierto; la inquietud de las almas frente á la naturaleza inmutable se mueren de tristeza. Es preciso que una idea vertical los salve. La higiene del alma debe rechazar los refinamientos de la conciencia y el escepticismo y la duda.

Alberto Insúa.

Las singularidades y aun gansadas que se ven obligados á hacer los pobres artistas modernos para tener contenta y propicia á la galería, son real y verdaderamente crueldades sociales. Ahí es nada obligarle á uno á dejarse crecer el pelo, á fumar en pipa, á vestir zapatos é indumentaria, á realizar una porción de cosas irreales para el común de las gentes, excusándose y singularizándose en todo, pudiendo la lira por los montantes, utilizando el buril ó el color como un picapedrero ó un pintor de puerta cochera, midiendo con la vara de medida la estrofa de arte mayor decadentista... Ahí es nada todo esto y muchísimas más cosas que ustedes y yo hemos presenciado todos los días. Constreñidos los miserandos pobrecitos artistas á inventar cada día cosas nuevas, atracciones extraordinarias, nuevos golpes de efecto, habilidades y juegos malabares nunca vistos, me pregunto yo si tomarán á chacota y á risa todas esas singularidades y gansadas. Yo supongo que sí, porque como la risa es contagiosa las careajadas que provoca el espectáculo hacen buena mi suposición. Queridos, pues, en que todas esas payasadas, que por cierto no tienen nada que ver con el arte serio, se las toman á chacota los artistas de ahora; porque á puro querer divertirse á la galería han acabado por divertirse ellos mismos. Más vale así. Hay que tomar las cosas como se presentan no como son ó habían de ser en realidad.

—Mas ahora, y á eso iba, se ha inventado un nuevo golpe de efecto para uso de mis señores músicos, que está produciendo en la galería efectos inopinados de hilaridad irresistible. No sé si ha recibido título adecuado ese nuevo golpe, que podría intitularse «la verborrea ad usum delphini». ¿Quién dirán ustedes que acaba de inventarla ó cuando merece de perfeccionarla? Mascagni, y á ti, devoto lector, que puedes mostrarte incondicional, reverente, pio, idolátrico admirador (y si no lo eres por par) del incomparable maestro, dedico el presente descubrimiento.

Había yo perdido de vista al maestro, y después de aquella visita suya de ha dos años en que realizó en nuestro Liceo una porción de singularidades, no había vuelto á acordarme de él. Ha reaparecido, ahora, cuando menos era de esperar, pronunciando como pitoniso inspirado un anatema que trae espantadas á las gentes, cortándoles la carejada en el pecho. Acaba de publicar una verborrea en el *Piccolo* en el cual nos comunica que detesta la *Salomé* de Strauss, y también el *Pelléas et Mélisande* de Debussy. He aquí la pitonizada que le larga á éste: «La música de Claudio Debussy en su *Pelléas et Mélisande* me hace pensar en aquellos pobres diablos de músicos que tocan el piano en los cinematógrafos, procurando acompañar y ponerse á la altura correspondiente, las situaciones de los diferentes cuadros.

«El músico toca su aire modestamente, tímidamente, mientras se suceden en la blanca tela las caprichosas escenas agitadas por diabólica zarabanda, en tanto el público las contempla sin escuchar ni importarle nada la música. ¿A dónde llegaríamos si la manera de Debussy no fuese venciada por otros géneros

de composición musical» (por ejemplo, mi *Siciliana* ó algún trocito de mi *Tris*) «más respetuosos de las leyes fundamentales de la música? ¿al melólogo?» (¿sabe usted bien si esto se come con cuchara, con tenedor ó con los dedos una democión de naturalidad amigo Mascagni?) «¿Quién sabe!» (y si no lo sabe él ¿qué sabremos de todas esas melologías los demás mortales?) «Afortunadamente la historia del arte nos enseña que á los períodos de decadencia, pretendiendo avanzar con los pies atados, siguen otros períodos de rápida y gloriosa ascensión» (yo hubiera redactado este párrafo, diciendo con los períodos de decadencia coinciden los bríos y habilidades singulares que me han permitido subir rápida y gloriosamente: ¿á qué viene, ahora la modestia?) «El público, después de haberse dejado arrastrar por la extravagancia de algunas óperas nuevas» (por supuesto, á excepción de las mías y las de mi compadre Puccini) «siempre» (constrito y arrependido) «sobre la vía recta del arte puro y sano, de su verdadero arte nacional». *Ego dixi*, y boca abajo ¡mastezuelos! ¡el arte nacional soy yo!

El chauvinismo francés, que había abierto las puertas de sus teatros á la mercancía *artista* de las *Cavalleria*, *Madame Butterfly* y los mismísimos *Pagliacci* se ha sublevado y puesto el grito en el cielo, clamando: «Cria cuervos.» Y Mascagni, impávido, montado sobre la tripode, presa el alma del furor gacelístico habitual, y recalando que no hay más música que la suya, exclama con gesto olímpico de Sibila Cuma transitoria: «El melodrama futuro será puramente italiano» (temblemos á *dáa*, pi lector) «Será un regreso al *antico*», (como en *Le Maschere* del agraciado, que tuvo ocasión de demostrarlo y... ¿estaban verdes?) «Pero no el pasado (se le puede perdonar el plagio al famoso dicho de Verdi, pero no el... rípiro, decididamente de mal gusto). «El arte marcha sin que nada le detenga en su camino, como la ciencia» (es un pillín el arte, y la ciencia una gollifa) «como el progreso» (otro que tal!) «y no se destruye sin dación una tradición que tiene fundamentos tan profundos y tan lógicos como la tradición musical italiana» (¿dónde está la tradición italiana en las óperas del preopinante? ¿á dónde han ido á para los que trajeron las gallinas, los Monteverdi, los Cavalli y toda la gran legión? Además, ¿no resulta soberanamente ridícula la pretensión de que el melodrama futuro ha de ser puramente italiano y... y conficionado, sin duda, para uso exclusivo del que tan singular y gansescamente profetiza?

Pero hay más todavía) «La lengua italiana es la única lengua musical que existe» (reclamaciones generales, hasta de los mismos esperantistas) «la única lengua que permite verdaderamente, á la melodía remontar su vuelo».

Badulaquerías sobre badulaquerías que forman una badulaquería colosal y alta como una montaña.

Sonríamos, y mejor que sonreír echemos una sonora carejada. Eso son chacotas, bromitas que se permite el ladino de Mascagni para divertir á la galería. Sonríamos sonora y tícidamente hasta reventar. Porque si eso no fuesen bromitas, Mascagni, tomando la cosa por donde arde, habría escrito ya la obra, que... todavía no ha venido después de tantas badajadas de atención. Sonríamos mientras llega la obra... si acaso llega algún día, que lo dudo.

FELIPE PEDRELL, DE LONDRES

## CRÓNICA MUSICAL

Los juegos olímpicos

Acaba de inaugurarse el Rey Eduardo, en el inmenso *stadium* de la Exposición franco-británica de Londres, los Juegos olímpicos internacionales.

Esta habrá sido, sin duda, la fiesta atlética más imponente de cuantas se hayan verificado hasta la fecha; pues, según los telegramas, tomaron parte en la misma 2.500 concurrentes, llegados de casi todos los países del mundo.

Ante el Monarca británico desfilaron los hercúleos gimnastas noruegos, dinamarqueses y suecos; los ágiles corredores italianos y griegos; los esgrimidores alemanes, campeones de las Universidades de Bonn ó Heidelberg; los maestros de armas franceses; los atletas filandeses; los saltadores húngaros; los patinadores holandeses, y los *sportsmen* norteamericanos. En una palabra: los representantes de la fuerza física, de la destreza y de la agilidad de 25 naciones del mundo.

El programa de los concursos celebrados comprendía una carrera de 400 metros, para nadadores; otra de 2.000 metros, para ciclistas; ejercicios gimnásticos por los *teams* noruegueses, dinamarqueses y suecos; juegos atléticos; concurso de buceo, y un *match* de polo en bicicleta, entre el Deutsche-Radfahrer Bund y la Sociedad irlandesa de polo.

Los Juegos olímpicos continuarán á diario hasta el día 25 del actual, disputándose los competidores, entre otros premios importantes, la copa ofrecida por la Foot-ball Association; otro objeto análogo, regalo de madame de Montgometry, y la copa de oro de lord Desborough, para tiradores de escopeta.

Los campeonatos de espada serán disputados desde el 17 al 24 del corriente, figurando en ellos cerca de 300 tiradores, elegidos entre los primeros maestros de 15 naciones. Estos combatirán en *teams*, representando los diversos países.

Los concurrentes al *stadium* presenciarán por primera vez los concursos de disco y javelina, que hasta ahora no se habían celebrado sino en el estudio de Atenas. Pero ahora, y con motivo de la creciente afición que muestran los ingleses por el tiro de arco, se ha acordado incluir dichos concursos en el programa de la IV Olimpiada.

La famosa carrera de Maratón tendrá efecto el día 24. Consistirá en cubrir la distancia de 26 millas, existente entre el castillo de Windsor y el *stadium*. Se han inscrito para esta carrera 17 competidores, apareciendo en la lista del canadiense Robert Kelly y el piel roja Lewis Trewhana, célebres corredores cargados de laureos obtenidos en la América del Norte.

## Peregrinación mallorquina á Lourdes

Trayecto de Barcelona á Francia

Bello y magnífico es al mismo tiempo cómodo ha resultado este trayecto, pues á la vez que se recreaba la vista contemplando la campiña, cuya feracidad, cultivo y producción demuestran la actividad del pueblo catalán, disfrutábamos de una temperatura agradable, merced á la fresca brisa con que nos regalaba el mar. A nuestro paso por Badalona, Ocatá, Mataró, Arenys de Mar y otros pueblos, se unían sus moradores á nuestro júbilo, saludándonos y vitoreándonos. En Girona contemplamos además de los extensos viñedos y frondosas arboledas, la Catedral, Colegiata de S. Felú y el hermoso panorama del río Oñá. Siguiendo nuestra ruta pasamos por Figueras, atravesamos el túnel de Cañellas de 1350 m. y llegamos á la última población española, Portbou, encerrada en un círculo de altas montañas. A la salida, atravesamos otro túnel de 1071 m. en cuyo centro está la frontera, pasamos por muchas montañas cubiertas de excelentes plantaciones de viña.

En el trayecto de Francia no pudimos ver las importantes ciudades como Perpignan, Carcasonne, Toulouse, por ser ya de noche; solamente pudimos formarnos idea de sus excelentes *gares* provistas de todo lo que pueda necesitar el viajero. Al clarear el día nos encontramos cerca de Montrejean, pasada la cual, recorrimos una región montañosa subiendo con bastante velocidad á la meseta de Lannezan de unos 618 m. de altura, con hermosas vistas sobre los Pirineos, atravesando á su descenso varios túneles, viaductos y otras obras de fábrica. Después de un recorrido bastante considerable de subida, llegamos á Tarbes, población de 25.000 almas, sede episcopal, con un hermoso parque de unas 14 hectáreas, y poco después felizmente á nuestro término, contentos y satisfechos del viaje.

Seguré informando por correo, y no por telégrafo, por no considerarlo necesario.

J. DEYÁ, Lourdes 13 de Julio de 1908.

## DE MARRUECOS Planes de Muley-Haffid

Comienza á circular en Tánger el rumor de que Muley-Haffid, juzgando imposible sostenerse en Fez, se apodera de Marrakesh Abd-el-Aziz, su hermano, va á intentar la ocupación de la capital del Sur, aun afrontando los inconvenientes y peligros de cruzar por territorios cuyos habitantes le son hostiles.

En despachos de Fez, que *The Morning Post* inserta, se asegura que Muley-Haffid está resuelto á averiguar si Europa ha encomendado ó no á Francia la misión de afirmar á Abd-el-Aziz en el trono.

Si Francia permanece neutral, el nuevo sultán aceptará el acta de Algiciras, reconocerá las deudas contraídas por Abd-el-Aziz hasta el día en que fué aquél proclamado en Fez y cuidará de aplacar los ánimos de los marroquíes.

En caso de ser combato por Francia, Muley-Haffid provocaría un alzamiento de todas las tribus para defender la independencia de Marruecos. El correspondiente del periódico citado dice que Haffid tiene á sus órdenes cincuenta mil combatientes bien instruidos y dispone de dinero en abundancia.

También anuncia que el sultán de Fez prepara un viaje al Norte, probablemente á Tánger, para gestionar su reconocimiento como soberano por las potencias.

## UNA INSURRECCIÓN

De Constantinopla telegrafían que la insurrección de las tropas de Monastir no lleva trazas de acabar en bien.

Por el contrario, las tropas mandadas allí recientemente con objeto de reemplazar al 17 batallón de infantería, que se había amotinado, parece que se han decidido por hacer causa común con los rebeldes, lo cual trae sobresaltados á los oficiales, que hacen esfuerzos por evitar que se propague la rebelión.

Muchos de esos oficiales, considerando inútiles sus esfuerzos, consideran abandonados sus puestos ante el temor de ser asesinados.

Las murallas que rodean la ciudad están materialmente cubiertas de proclamas y de manifestos sediciosos.

Casi todas esas proclamas contienen estas palabras: «Queremos los seis meses de sueldo que nos corresponden».

Las proclamas fijadas en los sitios públicos del barrio donde se alojan las tropas recientemente llegadas, dicen: «Hermanos nuestros, tomad las armas por la Constitución».

El descontento de que han dado pruebas los oficiales se debe por entero á la propaganda efectuada por la secta de los «jóvenes turcos», que, como una plaga, inundaron el distrito.

También ha contribuido el retraso en pagar las asignaciones y lo deficiente de las condiciones del servicio; pero estas últimas causas, como se comprenderá, no han influido en los oficiales, sino en los soldados; cuya actitud de rebeldía no tiene el menor carácter político.

## Decálogo del bañista

Darse un baño ó tomar un baño es cosa asaz sencilla, basta sambullirse en el agua; pero hacer uso de los baños higiénicamente, á fin de que produzcan beneficios á la salud sin peligro alguno, eso no lo conocen los profanos, y eso es lo que voy á exponer seguidamente en forma de reglas prácticas.

1.º Antes de entrar en el baño (bien sea de mar, río, piscina ó bañera) es necesario que el cuerpo esté descansado y la piel desprovista de sudor.

2.º La inmersión del cuerpo en el baño debe ser rápida y total, mojado en seguido la cabeza para evitar congestiones, siendo, por tanto nocivo el uso de gorras ó cofias impermeables, que impiden el que sea moje el pelo y el cuero cabelludo.

3.º El baño, para que sea tónico y saludable, debe durar sólo de diez á quince minutos, que es cuando generalmente se produce el escalofrío de la segunda reacción.

4.º Es indispensable no entrar en el baño hasta que no hayan pasado tres horas después de haber comido.

5.º La ropa de baño para ambos sexos debe ser ligera y ceñida al cuerpo; las batas á banadores anchos deben desenterrarse, porque no dejan libertad al bañista para poder nadar ó efectuar movimientos mientras dure el baño, cosa indispensable para evitar la neciva inacción de los músculos.

6.º Al salir del baño es preciso secarse rápidamente el cuerpo, vestirse pronto y dar un paseo de quince minutos, tomando en seguida unos sorbos de café ó té caliente.

7.º Si los pies, á pesar del paseo, permaneciesen frios media hora después de salir del baño, es necesario reaccionarlos con unos pediluvios de agua bien caliente, de cinco minutos de duración.

8.º Los mejores baños son los de mar: los del Norte, para las personas sanguíneas y robustas; los del Mediterráneo, para las nerviosas y linfáticas.

9.º Las mejores horas para bañarse en el mar son las primeras de la mañana y las postrimeras de la tarde, que es cuando el agua, en las playas, está más templada.

10.º Es una preocupación vulgar infundada creer que los baños no sientan bien si no son nones; lo mismo da que el número de baños que tome un individuo sean pares ó impares; lo que sí es nocivo es bañarse al día más de una vez.

Estas diez reglas, llevadas rigurosamente á la práctica, producirán grandes beneficios á la salud; ténganlas, pues, muy en cuenta los bañistas y considérenlas como un verdadero decálogo higiénico.

## DE AQUÍ Y DE ALLÁ

La vuelta al mundo

El coronel inglés, M. Burnley Campbell, ha dado la vuelta al mundo, en cuarenta días, pero lo cual ha seguido, sin sufrir accidente ni retraso alguno, el itinerario que sigue:

De Liverpool á Quebec, en siete días de vapor; de Quebec á Vancouver, en tres y medio días de ferrocarril; de Vancouver á Yokohama, en 12 días de vapor; de Yokohama á Tsaruga, atravesando el Japón, en un día de ferrocarril; de Tsaruga á Vladivostok, en dos días de vapor; de Vladivostok á Moscú, en once y medio días de ferrocarril; de Moscú á Ostende en dos y medio días de ferrocarril; de Ostende á Douvres, en doce horas de vapor.

## Atentado contra el Czar

En el departamento de Sosnovice se ha descubierto una conspiración contra la vida del Czar, en la cual hacía mucho tiempo que se venía trabajando secretamente, y tenía numerosas ramificaciones siendo el foco principal Sosnovice.

Más de cien personas, entre hombres y mujeres, han sido presas esta noche, creyéndose inminente el arresto de otras muchas más.

Los gendarmes ocupan la estación férrea, y se hace imposible franquear la frontera.

## Un busto de Nerón?

Dicen de Grenoble que en unas excavaciones realizadas en aquella ciudad, ha sido descubierto un busto del emperador romano, en mármol, de tamaño natural, con la cabeza ornada de una corona con doble fila de gruesas perlas. Tiene la nariz algo rota en el ala derecha. Por encima de la coraza lleva el «paludamentum» gran manto colgado á la espalda derecha, con gafas de oro, reservado especialmente á los generales y, bajo el imperio, á los emperadores.

El busto tiene algunas manchas negras, efecto del largo tiempo que ha estado sepultado.

Por la fisonomía, y particularmente por la cabeza, creése que se trata de un busto de Nerón.

## Agitación en Persia

Las siguientes noticias, acerca del estado de la tranquilidad pública en Persia, son de origen ruso:

De Tabriz comunican que aumentan las manifestaciones contra el Shah.

Los esfuerzos del consulado ruso para llegar á un armisticio, no han tenido el menor éxito, pues han sido contrarrestados por los desmanes y fechorías de los cosacos y por la miseria intensísima que se apodera del pueblo.

De Teherán anuncian que el Shah en su nuevo rescripto promete gobernar atendiendo á los principios de la justicia y restablecer los tribunales.

# Información

## Cámara de Comercio

Esta mañana se ha reunido la Junta Directiva de la Cámara de Comercio, presidiéndola D. Jaime Morey.

Después de la lectura y aprobación del acta anterior, se ha leído y aprobado algunos socios, se dio lectura al despacho ordinario en el que figuraban los siguientes asuntos:

Recibo de algunos ejemplares del folleto «El Estado y las Compañías de Ferrocarriles» que ha regalado su autor D. Luis F. Martínez. Se acordó agradecer la atención.

Instancias de las Cámaras de Comercio de Barcelona y Badajoz reclamando ante las Cortes contra el proyecto de Ley sobre utilidades, presentado por el Ministro de Hacienda, y cuyos trabajos coinciden en el fondo con el que esta Cámara elevó también al Congreso en mayo último.

Oficio al Sr. Gobernador, civil manifestándole que la presidencia de la Cámara fue designada por R. O. de 10 de Junio último para formar parte de la Junta local de Emigración en concepto de Vocal.

Apazamiento acordado por la Cámara de Madrid, del Congreso Nacional Económico que debía haberse celebrado en Zaragoza en el mes de Junio último hasta la segunda quincena del próximo mes de Septiembre.

Invitación del Comité ejecutivo del tercer Congreso de Cámaras de Comercio y de las Asociaciones Industriales y Comerciales de Praga para que la Cámara asista al Congreso internacional económico que se celebrará en dicha ciudad en el mes de Septiembre próximo se acordó agradecer la invitación.

Otra invitación de la Sociedad Universal de la Cruz Blanca de Ginebra para que esta Cámara se inscriba al Congreso Internacional para la represión del fraude en alimentos y productos farmacéuticos que ha organizado para celebrarse en Septiembre del año actual en la referida ciudad de Ginebra.

Adhesión de esta Cámara y de los expositores mallorquines en la Exposición de Zaragoza, a la manifestación de simpatía que dicha ciudad organizará el día 8 del actual en honor de D. Benito Paraiso.

Carta de la Cámara de Valdepeñas para que se designa un delegado que el día 6 del actual concurrirá a una conferencia alcohólica que debía celebrarse en Madrid y la cual no pudo ser atendida por haber llegado tardíamente a esta Cámara la invitación.

Acuerdo en principio de la Cámara de Valencia, para que la reunión de Cámaras de Comercio que debía celebrarse en dicha ciudad, conforme al acuerdo adoptado en la Asamblea de Barcelona, tenga lugar en el mes de Mayo del año próximo coincidiendo con la Exposición regional proyectada por el Ateneo Mercantil. Se acordó haber visto con satisfacción este acuerdo esperando que en breve se recibirá la oportuna convocatoria oficial.

Comunicación remitida por el Sr. Gobernador interesando informe la Cámara en la instancia que el Ayuntamiento de Artá ha elevado al Ministerio en solicitud de que se sea respetado el mercado en domingo que viene celebrando desde fecha inmemorial. Se acordó informar favorablemente a condición de que el Ayuntamiento de Artá acredite suficientemente que se trata de la continuación de un mercado tradicional.

Terminado el despacho ordinario, se enteró la Junta de que la Gaceta había publicado una ley reformando el artículo 157 del Código de Comercio en el sentido de que la obligación que tenían las Sociedades Anónimas de insertar sus Balances en dicho periódico oficial queda reducido tan sólo a la publicación del Balance anual. Se vio con gusto esta ley, que pone término satisfactorio a las gestiones de la Cámara en este asunto.

Además, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Publicar en el Boletín las Bases que regulan los juicios arbitrales en la Cámara de Barcelona.

Desistir del proyecto de una exhibición local de los productos mallorquines expuestos en la Exposición de Zaragoza.

Autorizar un gasto para mejora del mobiliario de la Cámara.

Teniendo en cuenta que aun no ha llevado el Gobierno a la práctica el aumento de comunicaciones que autoriza la ley de Presupuestos y que debía ser implantada en 1.º de Mayo último, se acordó dirigir una instancia al Sr. ministro de la Gobernación, y solicitar para ello el apoyo de los Diputados y Senadores, del Director general de Comunicaciones y de la Diputación provincial y Ayuntamiento para que tenga efectividad desde luego lo legislado, bien por el medio de concordar con la Compañía de vapores la «línea Marítima» la prolongación a Argel de uno de los viajes semanales Barcelona-Palma y el aumento de otra expedición semanal Palma-Marsella, ó bien por cualquier otro medio que se juzgue adecuado para realizar este aumento de comunicaciones.

Además, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Publicar en el Boletín las Bases que regulan los juicios arbitrales en la Cámara de Barcelona.

Desistir del proyecto de una exhibición local de los productos mallorquines expuestos en la Exposición de Zaragoza.

Autorizar un gasto para mejora del mobiliario de la Cámara.

Teniendo en cuenta que aun no ha llevado el Gobierno a la práctica el aumento de comunicaciones que autoriza la ley de Presupuestos y que debía ser implantada en 1.º de Mayo último, se acordó dirigir una instancia al Sr. ministro de la Gobernación, y solicitar para ello el apoyo de los Diputados y Senadores, del Director general de Comunicaciones y de la Diputación provincial y Ayuntamiento para que tenga efectividad desde luego lo legislado, bien por el medio de concordar con la Compañía de vapores la «línea Marítima» la prolongación a Argel de uno de los viajes semanales Barcelona-Palma y el aumento de otra expedición semanal Palma-Marsella, ó bien por cualquier otro medio que se juzgue adecuado para realizar este aumento de comunicaciones.

Además, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Publicar en el Boletín las Bases que regulan los juicios arbitrales en la Cámara de Barcelona.

Desistir del proyecto de una exhibición local de los productos mallorquines expuestos en la Exposición de Zaragoza.

Autorizar un gasto para mejora del mobiliario de la Cámara.

Teniendo en cuenta que aun no ha llevado el Gobierno a la práctica el aumento de comunicaciones que autoriza la ley de Presupuestos y que debía ser implantada en 1.º de Mayo último, se acordó dirigir una instancia al Sr. ministro de la Gobernación, y solicitar para ello el apoyo de los Diputados y Senadores, del Director general de Comunicaciones y de la Diputación provincial y Ayuntamiento para que tenga efectividad desde luego lo legislado, bien por el medio de concordar con la Compañía de vapores la «línea Marítima» la prolongación a Argel de uno de los viajes semanales Barcelona-Palma y el aumento de otra expedición semanal Palma-Marsella, ó bien por cualquier otro medio que se juzgue adecuado para realizar este aumento de comunicaciones.

Además, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Publicar en el Boletín las Bases que regulan los juicios arbitrales en la Cámara de Barcelona.

Desistir del proyecto de una exhibición local de los productos mallorquines expuestos en la Exposición de Zaragoza.

Autorizar un gasto para mejora del mobiliario de la Cámara.

Teniendo en cuenta que aun no ha llevado el Gobierno a la práctica el aumento de comunicaciones que autoriza la ley de Presupuestos y que debía ser implantada en 1.º de Mayo último, se acordó dirigir una instancia al Sr. ministro de la Gobernación, y solicitar para ello el apoyo de los Diputados y Senadores, del Director general de Comunicaciones y de la Diputación provincial y Ayuntamiento para que tenga efectividad desde luego lo legislado, bien por el medio de concordar con la Compañía de vapores la «línea Marítima» la prolongación a Argel de uno de los viajes semanales Barcelona-Palma y el aumento de otra expedición semanal Palma-Marsella, ó bien por cualquier otro medio que se juzgue adecuado para realizar este aumento de comunicaciones.

Además, se adoptaron los siguientes acuerdos:

merced de las olas y sin alientos ni aun para pedir auxilio.

De dicho expediente resulta, que en la mañana del 2 de Febrero último, a eso de las cuatro de la misma, los individuos Antonio Lladó y Juan Armengol Perelló, salieron a pescar en un pequeño bote, y que hallándose en esta ocupación se levantó un viento muy fuerte que fué creciendo por momentos, hasta el punto de que una racha le rompió el velamen dejando sin gobierno al bote, que entonces recurrieron a los remos, pero como la costa se encontraba lejos y el viento y la mar eran muy fuertes, todos los esfuerzos resultaban inútiles, por lo que rendidos al fin por el frío y el cansancio, se abandonaron a su destino, que hubiera sido de perecer irremisiblemente si no hubiera acudido espontáneamente en su auxilio la barca del bou San Juan, cuyo patrón Miguel Juan Bosch, al ir a tomar puerto, divisó a eso de las diez de la mañana, a unas cuatro millas de la costa en dirección al Molinar de Levante, un bote que iba al garete, y como no le contestaban a las señas que hizo se acercó a él, y cuando estuvo al costado del mismo observó que se encontraban a bordo los citados naufragos, casi sin señales de vida y con mucha agua en el bote.

No siendo posible transbordarlos a la barca sin peligro en aquella situación, consiguieron los tripulantes de ésta, con no pocas dificultades, darles un remolque y llevarlos a puerto, donde se efectuó el transbordo y se prestaron a los naufragos los auxilios que su estado requería.

Considerando que sin el providencial auxilio prestado a los naufragos éstos hubieran perecido ahogados irremediablemente, y

Considerando que los salvadores, con su humanitaria conducta, han demostrado los nobilísimos sentimientos que les animan.

El Consejo Superior les ha concedido un expresivo voto de gracias y la recompensa en metálico de 25 pesetas al patrón Miguel Juan Bosch, y de 10 pesetas a cada uno de los marineros Jaime Mercant y Bartolomé Bosch.

El Boletín Oficial de ayer publica: una circular del Gobierno civil recordando a los Alcaldes la obligación de remitir al Gobierno civil un estado de las multas impuestas por infracción al descanso dominical.

Anunciando dándose cuenta de haber caducado la concesión de varias minas.

Otro anunciando la vacante de Arquitecto de la Diputación Provincial.

Otro interesando la presentación en la Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción pública de D. Francisco Ramis y Llinás, maestro de Aritmética.

Otro de la Delegación de Hacienda anunciando la toma de posesión del Agente de 1.ª clase para la represión del contrabando de cerillas.

Apremio del Tesorero de Hacienda contra varios deudores morosos.

Y otro de la Aduana de Palma anunciando que en ella se halla depositado un coche-cuna que se hallaba entre el equipaje del Miramar y no fué recogido.

Extracto de los acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Palma, Muro y Sóller y anuncios de los de Villafranca y Binisalem.

Otro anuncio del Presidente de la Junta municipal del Censo de Ibiza dando cuenta de que durante tres días se hallaron expuestas a efectos de reclamación las tres listas de electores y puntos donde se instalan los colegios electorales.

Sentencia dictada por la Audiencia Territorial.

Cédulas de citación del Juez municipal suplente de Manacor y del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lónja.

Anuncios de varias subastas.

De D. José Riera teniente de navío de la Armada dando cuenta de un expediente de hallazgo en las costas de Mahón.

Otro de la Universidad literaria de Barcelona dando cuenta del nombramiento de maestro de Aritmética.

Otro del Ferrocarril Palma Sóller dando cuenta de haberse abierto el pago del quinto dividendo pasivo.

Y relación del movimiento de fondos ocurrido en las Depositarias de Palma, Inca, Campanet y San Lorenzo.

Continúa sin variación el que reinaba ayer.

El estado meteorológico es como sigue: Barómetro, 765 milímetros. Termómetro, a las nueve de la mañana, 26 grados centígrados. Máxima al sol, 35 id. Máxima a la sombra, 30 id. Mínima a cubierto, 20 id. Mínima a descubierta, 10 id. Temperatura media ayer, 25 id. Dirección del viento, N. E. Kms. recorridos en 24 horas, 158. Evaporación en 24 horas, 7 litros por metro cuadrado.

Humedad a las nueve, 7 id. Descenso del barómetro en 24 horas, 3 milímetros. Tensión del vapor, 19 id.

Protección a los animales

La importante Revista titulada *La hormiga de oro* que se publica en Barcelona, estampa en el número correspondiente al día 4 del mes actual, un fotograbado que representa el acto de repartición de premios a los autores de los trabajos presentados en el certamen organizado por la «Sociedad barcelonesa protectora de los animales y de las plantas».

Dicho acto se realizó con gran solemnidad asistiendo considerable número de señoras, en el salón Reina Regente del Palacio de Bellas Artes.

Precedió al reparto la lectura por el secretario de la nombrada Sociedad señor Vancells, de un selecto trabajo en el que se exponen los fines de la entidad protectora de los animales y las plantas. Seguidamente el secretario del Jurado Sr. Canals, leyó una interesante memoria enumerando los fundamentos del veredicto del Jurado.

Abiertos los pliegos que contenían los trabajos premiados, procedió al reparto de los premios, el presidente, general Muñoz.

Después de un sentido discurso de gracias del presidente de la Sociedad don Salvador Badía y Andreu, terminó el acto con breves y elocuentes frases del general Muñoz.

Por el examen del grabado y la lectura de la reseña del acto que lo acompañaba, es fácil convencerse de la importancia que en la cultura ciudad de Barcelona se concede a la «Sociedad protectora de los animales y de las plantas», lo cual ofrece singular contraste con lo que ocurre en nuestra capital, culta también, pero en la que sin embargo no ha encontrado ambiente favorable la asociación análoga, que a pesar de llevar ya bastante tiempo de vida, apenas se la conoce y los pocos que de ella se ocupan la consideran engañosa más bien como una institución sin fin práctico alguno que como una sociedad destinada a corregir grandes abusos reparar intolerables injusticias y contribuir; muy eficazmente al fomento de la cultura general del país.

Después de un sentido discurso de gracias del presidente de la Sociedad don Salvador Badía y Andreu, terminó el acto con breves y elocuentes frases del general Muñoz.

Por el examen del grabado y la lectura de la reseña del acto que lo acompañaba, es fácil convencerse de la importancia que en la cultura ciudad de Barcelona se concede a la «Sociedad protectora de los animales y de las plantas», lo cual ofrece singular contraste con lo que ocurre en nuestra capital, culta también, pero en la que sin embargo no ha encontrado ambiente favorable la asociación análoga, que a pesar de llevar ya bastante tiempo de vida, apenas se la conoce y los pocos que de ella se ocupan la consideran engañosa más bien como una institución sin fin práctico alguno que como una sociedad destinada a corregir grandes abusos reparar intolerables injusticias y contribuir; muy eficazmente al fomento de la cultura general del país.

Después de un sentido discurso de gracias del presidente de la Sociedad don Salvador Badía y Andreu, terminó el acto con breves y elocuentes frases del general Muñoz.

Por el examen del grabado y la lectura de la reseña del acto que lo acompañaba, es fácil convencerse de la importancia que en la cultura ciudad de Barcelona se concede a la «Sociedad protectora de los animales y de las plantas», lo cual ofrece singular contraste con lo que ocurre en nuestra capital, culta también, pero en la que sin embargo no ha encontrado ambiente favorable la asociación análoga, que a pesar de llevar ya bastante tiempo de vida, apenas se la conoce y los pocos que de ella se ocupan la consideran engañosa más bien como una institución sin fin práctico alguno que como una sociedad destinada a corregir grandes abusos reparar intolerables injusticias y contribuir; muy eficazmente al fomento de la cultura general del país.

Después de un sentido discurso de gracias del presidente de la Sociedad don Salvador Badía y Andreu, terminó el acto con breves y elocuentes frases del general Muñoz.

tas impuestas por infracción de la Ley del Descanso Dominical.

Esta tarde el Sr. Gobernador nos ha comunicado que el Alcalde de Petra remitió equivocadamente a otras oficinas en vez de las del Gobierno dichos datos.

En su vista queda exceptuado de la comunicación de la aludida multa.

Averías en el «Salvador»

Esta mañana ha salido para efectuar un crucero por la costa el vaporcito *Salvador*.

Cuando estaba a mitad de la bahía se ha observado, que paraba su marcha, demandando auxilio.

La causa de ello, ha sido habersele abierto una vía en una de las calderas, por la que ha escapado con gran fuerza el vapor.

Afortunadamente no había ningún fogonero por allí, evitándose una desgracia.

El *Salvador* ha podido entrar en el puerto a la vela.

Excursiones

Ayer debía el *Veloz Sport* contestar a la «Sociedad Marítima» si se encargaba de la organización del viaje alrededor de la isla.

En vista de que a las doce del día, hora en que se cerraba la lista de inscripción, no había inscrito más que 70 socios, el *Veloz* desistió de efectuarla.

Es probable que otra sociedad se encargue de ello.

Mañana debe llegar el vapor *Miramar* conduciendo parte de los peregrinos mallorquines que han efectuado la excursión a Lourdes.

Los restantes llegarán en el *Bellver*, pues el *Miramar* resulta insuficiente para todos.

En Argel reina mucho entusiasmo por la excursión a Palma del 14 de agosto.

En esta ciudad es probable que se les agasaje.

Hemos oído decir que se piensa organizar una corrida de toros en su obsequio, a la que serían invitados los expedicionarios.

Mañana debe llegar el vapor *Etoile* procedente de Barcelona el cual conduce una expedición de 320 turistas alemanes.

Fiestas populares

En el barrio del Carmen ayer se celebró animada fiesta dedicada a la Virgen su Titular.

Las calles que comprende aquel barrio estaban adornadas con gusto.

Varias bandas de música tocaron escogidas piezas.

Programa de la Fiesta callejera que se celebrará en el barrio de la Cuartera en honor a San Jaime.

Día 24.—A las diez de la noche gran baile por unas notables concertistas llegadas de Barcelona.

Día 25.—A las diez de la noche la banda de música tocará en los tablados montados al efecto.

Día 26.—A las nueve de la noche gran baile por las notables concertistas y variado programa.

Programa del baile de boleros que mañana tendrá lugar en el arrabal de Santa Catalina en la Plaza de la Fábrica, frente al café Ripoll.

Primera parte

1.ª Sinfonía por la Banda.—2.ª La Palma.—3.ª Vals Jota «El Aragonés».—4.ª Sevillanas.—5.ª Soledades de Arvas.—6.ª Bollerías jaleadas.—7.ª Baile inglés.

Segunda parte

1.ª La Flamenca con panderetas.—2.ª Jota Valenciana.—3.ª Las Pujas.—4.ª Jota de Cádiz.—5.ª El jarabe andaluz.—6.ª Peteneras.—7.ª El Vito.

Continúa sin variación el que reinaba ayer.

El estado meteorológico es como sigue: Barómetro, 765 milímetros. Termómetro, a las nueve de la mañana, 26 grados centígrados. Máxima al sol, 35 id. Máxima a la sombra, 30 id. Mínima a cubierto, 20 id. Mínima a descubierta, 10 id. Temperatura media ayer, 25 id. Dirección del viento, N. E. Kms. recorridos en 24 horas, 158. Evaporación en 24 horas, 7 litros por metro cuadrado.

Humedad a las nueve, 7 id. Descenso del barómetro en 24 horas, 3 milímetros. Tensión del vapor, 19 id.

Protección a los animales

La importante Revista titulada *La hormiga de oro* que se publica en Barcelona, estampa en el número correspondiente al día 4 del mes actual, un fotograbado que representa el acto de repartición de premios a los autores de los trabajos presentados en el certamen organizado por la «Sociedad barcelonesa protectora de los animales y de las plantas».

Dicho acto se realizó con gran solemnidad asistiendo considerable número de señoras, en el salón Reina Regente del Palacio de Bellas Artes.

Precedió al reparto la lectura por el secretario de la nombrada Sociedad señor Vancells, de un selecto trabajo en el que se exponen los fines de la entidad protectora de los animales y las plantas. Seguidamente el secretario del Jurado Sr. Canals, leyó una interesante memoria enumerando los fundamentos del veredicto del Jurado.

Abiertos los pliegos que contenían los trabajos premiados, procedió al reparto de los premios, el presidente, general Muñoz.

Después de un sentido discurso de gracias del presidente de la Sociedad don Salvador Badía y Andreu, terminó el acto con breves y elocuentes frases del general Muñoz.

ciación análoga, que a pesar de llevar ya bastante tiempo de vida, apenas se la conoce y los pocos que de ella se ocupan la consideran engañosa más bien como una institución sin fin práctico alguno que como una sociedad destinada a corregir grandes abusos reparar intolerables injusticias y contribuir; muy eficazmente al fomento de la cultura general del país.

## Notas del Carnet

Ayer, por la mañana, en el predio Son Vivot, de La Puebla, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita D.ª Francisca Sureda, hija de los condes de Peralada, marqués de Vivot, con el joven primer teniente de Infantería D. Rafael de Lacy, hijo de nuestro amigo el coronel del mismo nombre.

Fueron testigos por parte de la novia sus tíos D. Tomás Fortuñi y D. Juan Sureda y por la del novio D. Pedro de Montaner y D. Juan Torres en representación del vizconde de García Grande, conde de la Cabaña de Silva, primos del mismo.

La ceremonia se verificó con toda solemnidad y después de ella se sirvió a los invitados un espléndido lunch.

Por la tarde se celebró un banquete al cual asistieron los párrocos de Santa Eulalia de Palma, de Inca, La Puebla y Villafranca, capellán Castrensé y capellanes de la casa, igualmente que las familias de los testigos.

Terminado el acto los novios emprendieron la marcha en automóvil hacia sus posesiones de Valldemosa, en donde pasarán la luna de miel que nosotros les deseamos sea eterna.

De Sociedad

La distinguida señora de Tolosa viuda de Blanes se halla enferma de bastante gravedad.

Personales

Ha sido nombrado Académico de número de la Provincial de Bellas Artes el Sr. D. Enrique Sureda, Administrador del Real Patrimonio y gentil-hombre de Su Magestad.

Ayer tomó posesión de su destino el teniente coronel nuevo jefe de la Comandancia de Carabineros de Mallorca don Bonifacio Pérez Vázquez Tejada, cesando el jefe interino comandante D. Pascual Pardos Aguas.

En Zaragoza ha obtenido el título de Licenciado en Derecho nuestro paisano D. Pedro Sureda Bimet.

Le felicitamos.

Necrológica

Ayer en la iglesia parroquial de Manacor se celebraron solemnes exequias en sufragio del alma de D.ª Juana M.ª Llodrá, viuda de Pont.

También se celebraron otros funerales con el mismo fin, en la iglesia de PP. Dominicos.

Fueron cantados por algunos elementos de la disuelta *Capella de Manacor*. Dichos actos se vieron concurridísimos, demostrándose las valiosas amistades de que goza la familia Pont Llodrá.

Reiteramos nuestro pésame a los hijos de la finada nuestros distinguidos amigos D. Antonio y D. Andrés Pont.

De viaje

En el vapor *Cataluña* salió ayer para Barcelona el jefe de reparaciones de Telégrafos, don José Alvarez.

En el *Miramar* salieron don Guillermo Borrás y don Antonio Pons.

En el *Monte Toro* salieron para Mahón el médico don Lorenzo Pons y el propietario don Juan Saura.

Esta mañana a las doce y media, han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Baleares» D. Francisco Castañer, D. José López, D. Marcos Picornell, D.ª Luisa Ferrer, D. Salvador Pérez y señora, doña María Carrillo y D. Francisco Castelló.

En el mismo vapor han salido para Valencia, los señores Condes de Rotova.

En el vapor «Bellver» han llegado hoy de Barcelona D.ª Asunción Aparici, los cadetes D. Miguel Caldentey, D. Bartolomé Montis, D. Rafael Blanes y D. Mateo Torres; D. Luis Serra, D. Venancio Fuster, D. Jaime Suau, D. Bartolomé Pomar, D. José Sintas, D. Juan y don Bartolomé Aguiló, D. Ramón Robino, D. Enrique Mascaró, D. Agustín Caballer, D. José Pascual, D. Alfonso Sabadell y D.ª Rosa Pons, viuda de Capllonch.

Es esperado en esta ciudad el general de marina D. José M. Giménez Franco, el cual es probable que llegue el lunes por vía de Valencia.

Desde aquí marchará a Cartagena, donde se posesionará del mando de aquel departamento.

Ayer salió para Barcelona y el balneario de San Hilario, D. Gabriel Ribas.

En el vapor «Miramar» salió para Barcelona D. Ramón Hervá.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Bruno, obispo, Sinforsosa viuda y sus siete hijos mártires.

Cuarenta Horas.—Continuarán en las Misfonas en honor de San Vicente de Paul.

Exposición a las siete y misas rezadas; al anochecer rosario, último día de novena de San Vicente y reserva.

Empezarán en la Misión dedicadas también a San Vicente de Paul.

A las siete exposición, acto seguido ejercicio del último día de la novena, a las diez misa mayor, cantándose la partitura *De Angelis*.

Al anochecer, completas, meditación, himno a San Vicente, estación y reserva.

## Noticias militares

Servicio de la plaza para mañana

Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel de Caballería D. José Roviralba Gamba Hospital y Provisiones.—El segundo y último capitán del Regimiento Infantería de Inca.

Vigilancia.—El quinto oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases de Caballería.

Paseo de enfermos.—Caballería.

Practicante

Se ha concedido la plaza de Practicante de la isla de Cabrera al soldado en situación de segunda reserva D. José Artieda Paris.

Ascenso

Ha sido ascendido a segundo teniente el soldado del Regimiento Infantería de Palma D. Antonio Vidal Cabrinetty.

Destinos

D. Eugenio Esquiroz Pindo del Regimiento Infantería de Palma n.º 61 ha sido destinado de primer teniente ayudante de profesor en la Academia de Infantería.

Clasificación

Han sido declarados aptos para el ascenso los comisarios de guerra de 2.ª clase D. Juan Martorell Suñer y D. Francisco Alcover Maspons.

Notas del mar

Llegadas

Hoy han llegado: el vapor *Belloer* de Barcelona y el *Cabrera* del puerto del mismo nombre.

Salidas

A las doce y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor *Baleares*.

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos: Bajoli: Barómetro 756.02, viento S. O. flojo, mar rizada y cielo aclarado.

Alcudia: Ventolina S. O., mar llana y cielo claro.

Sóller: Ventolina del E., mar bonanza y cielo claro.

Priebes en un submarino

Dicen de Newport, Estados Unidos, que el submarino norteamericano *Octopus* hizo sus pruebas de inmersión, permaneciendo seis horas consecutivas sumergido y moviéndose durante cuatro debajo del agua con una velocidad de ocho nudos por hora

Sport

Los duros sevillanos

Se ha publicado una Real orden, de la que damos un extracto telegráfico, por la cual se recuerda a las autoridades el exacto cumplimiento de cuantas disposiciones están vigentes sobre la vigilancia y persecución de monederos falsos. En esa real orden se dispone que las cajas públicas y las del Banco de España reengan las monedas ilegítimas que se les presenten, llevándolas al fiel contraste de la localidad, ó al más próximo, para su reconocimiento, y si resultan legítimas se mandarán á la Casa de la Moneda para que ésta las inutilice con sello especial. La caja donde se presentasen las monedas dará al presentador, si éste es de notoria buena fe, un recibo de las monedas retenidas, abonándose una vez que la Casa de la Moneda haya estampado el sello y determinado la cantidad de plata fina que contiene la moneda, el valor del metal fino al precio del mercado de Londres. Convertida la plata en barras se venderá por reintegrarse el Tesoro de la cantidad que haya dado al presentador de la moneda. La Casa de la moneda publicará las diferencias entre las monedas legítimas y las ilegítimas, para conocimiento del público. Por otro telegrama que más tarde hemos recibido, se nos da cuenta de que en el Consejo de ministros celebrado esta tarde, se ha acordado dejar sin efecto el cumplimiento de la mencionada Real orden hasta poder señalar las diferencias exactas que entre los duros sevillanos y los legítimos. En el mismo despacho se añade que es probable que se presente á las Cortes un proyecto de ley que trate sobre el particular. El Sr. Gobernador civil, esta tarde nos ha facilitado el siguiente telegrama que le ha remitido el ministro de la Gobernación: Madrid 17 (2'45 t.). En el Consejo de Ministros celebrado hoy el Sr. Ministro de Hacienda ha hecho constar que la Real Orden inserta en la Gaceta de ayer sobre circulación de moneda no rige ni tiene por tanto fuerza de obligar hasta que se publiquen las instrucciones señalando las diferencias entre la moneda legítima y la que no lo es. Además el Consejo ha acordado para dar solución definitiva al problema estudiar y presentar á las Cortes un proyecto de ley. Hágalo V. S. presente para evitar las injustificadas alarmas que dicha R. O. ha podido ocasionar.

Gacetillas

Sesión.—La celebró la Asociación de profesores y peritos mercantiles. Se enteró del viaje del presidente de la Asociación Sr. Castaño por diferentes provincias de España, visitando varios Colegios Mercantiles y se acordó felicitar al Ayuntamiento de Zaragoza por haber declarado hijo adoptivo al señor Paraiso y adherirse en un todo al homenaje que trata de tributarse á este señor. Sesión.—Esta noche se celebrará la Directiva de la Cámara de Comercio para tratar de las comunicaciones de Baleares con Argel y Marsella. Obras.—La Gaceta publica una relación de las obras inscriptas en el Registro general de la Propiedad correspondientes al primer trimestre del año actual. Peregrinación.—Ayer tarde salió en el Miramar de Argel á Lourdes que había llegado por la mañana. En el momento de zarpar los peregrinos entonaron algunos cánticos. Herido.—Esta mañana en la calle de las Esparteras un niño ha sido mordido por un perro, causándole varias heridas en la cara. Ha sido asistido de primera intención en la Casa de Socorro. Pérdida.—Hoy se ha escapado un canario propiedad del Sr. Comisario don Pio Ramos. Se gratificará á la persona que lo entregue á dicho señor jefe. Servicio.—La guardia municipal ayer

Por telégrafo

Fallecimiento.—Ha bajado al sepulcro en Cartagena el ibicenco Juan Tur Guasch. Pérdida.—Hace unos días fué extraviado un lapicero de oro desde los Pabellones al Mercado. Se gratificará el hallazgo á quien presente dicho objeto en la chocolatería de D. Juan Palou, sita en la calle de Palacio. Novillada.—La nueva Empresa de la Plaza de Toros de Palma, hoy ha salido para Valencia con objeto de comprar seis reses que serán lidiadas el 2 de Agosto por los diestros Segurita, Gallito chico y Almansero. Dichos toros serán escogidos por nuestro paisano Jaime Clar (a) Moreno. Posesionados.—Hoy han tomado posesión de sus destinos en Palma, los vigilantes de 3.ª D. Jaime Fiol y D. Bernardo Colomar. Nómina.—El Sr. Gobernador civil, hoy ha recibido del Alcalde de San Lorenzo, la que acredita haberse efectuado el reparto de 445 pts á los damnificados por inundaciones del año último. Fiesta.—El próximo domingo habrá Comunion general para la Congregación Mariana de Seglares Católicos. A las siete de la tarde Exposición, Rosario, ejercicio á San José, seamón por el P. Vives y reserva. Infraacción.—El Sr. Gobernador civil ha multado con diez pesetas al conductor de un vehículo que fué denunciado por la guardia civil de Algaida, por haber infringido el Reglamento de carreteras. Al juzgado.—Hoy ha sido puesta á disposición de la autoridad judicial, una joven que insultó y maltrató á una anciana. Subasta.—Se celebrará el día 31 del actual en el cuartel de San Pedro, con objeto de vender dos caballos, una yegua y dos mulos de desecho. Citación.—Por el Juzgado de Inca se llama al súbdito alemán Mr. Albin Schiché Gerig. Limosnas.—En tal concepto desde el día 1.º al 13 del actual en el cepillo de la Sangre, se depositaron 682'82 pesetas. Destinos.—Se asegura que en breve serán destinados los inspectores de policía don Emilio Aparici, á Sabadell y don Eduardo Pérez, á Tarrasa. Anuncio.—El Secretario de la Audiencia publica el siguiente: «Habiendo cesado en su oficio el procurador don Sebastián Palou Pastor, se hace público por medio del Boletín Oficial de la provincia á fin de que todos aquellos que se consideren con algún derecho contra la fianza que tiene constituida, puedan decirlo ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia, dentro del término de seis meses, á contar desde la inserción de este anuncio.» Extractos.—Han sido remitidos al Gobierno civil los extractos de los acuerdos por los Ayuntamientos de Sineu y Pollensa. Retraso.—La línea telegráfica Palma-Madrid, hoy ha funcionado con algún retraso. LA NEW-YORK, Compañía internacional de Seguros sobre la Vida, la más importante del mundo. Su grandioso activo de cerca de tres mil millones de pesetas y el número de sus asegurados son mayores que los de ninguna otra Compañía de Seguros de Vida. Opera bajo la intervención de las comisiones oficiales de varios Estados de América y Europa. Sus pólizas son las más liberales y tienen innegable superioridad sobre todas las demás. Ha pagado en concepto de beneficios á sus asegurados. En 1906, cerca de 28 millones de pesetas. En 1907, cerca de 35 millones de pesetas y pagará En 1908, cerca de 37 millones de pesetas. Sucursal para Cataluña, Baleares, Aragón y Valencia, Paseo Colón 17, Barcelona, Director D. Emmanuel Gés. 2.000 pesetas á ganar! Véase concurso cuarta página.

Ecos parlamentarios

Madrid 16 (8'5 n.) En la sesión del Senado celebrada esta tarde, el ministro de la Guerra señor Primo de Rivera declaró que la fiesta de Toledo fué una fiesta íntima, y se aprovechó aquel acto para festejar al cadete Rivera. El Sr. Rodríguez anunció una interpelación sobre la recogida de los duros sevillanos. El ministro de Hacienda Sr. Sánchez Bustillo dijo que la considera benéfica para el público. Continuó el debate sobre el arriendo de la mina de los Arrayanes, y se levantó la sesión. Madrid 16 (8'5 n.) El Congreso esta tarde celebró sesión. Se leyó el acta de la sesión anterior. La mayoría pidió votación nominal para la aprobación del acta. El ministro de Instrucción Pública, Sr. Rodríguez San Pedro, contestó á los oradores que intervinieron en el debate sobre la enseñanza. Continuó el debate sobre el proyecto de ley de Administración local. El Sr. Cambó cree que el proyecto será la muerte gloriosa del Gobierno conservador, por haber contribuido á una obra grande y de mucha trascendencia. Sostuvo el credo de los solidarios respecto al proyecto. El Sr. Maura contestó rechazando algunos asertos del Sr. Cambó y sostuvo que mantendría el proyecto. Después se levantó la sesión.

Noticias generales

El Rey á San Sebastián Madrid 16 (12 t.). La Granja.—El día 18 del actual, S. M. el Rey irá á San Sebastián, con objeto de presenciar las regatas que se están organizando. Es probable que se quede en el Palacio de Miramar hasta el día del cumpleaños de la Reina Madre D.ª María Cristina. Entrega de Reales Despachos Madrid 16 (12 t.). La Granja.—El general Echagüe, el marqués de Viana y el Sr. Elorriaga fueron á Segovia, y entregaron, en nombre del Rey, los Reales Despachos á los alumnos de artillería que ascenden á oficiales. El Colegio Español ante el Papa Madrid 16 (10'20 n.). Roma.—S. S. el Papa recibió al Colegio Español, que le fué presentado por el Cardenal Vives. Los colegiales felicitaron á Su Santidad Pio X con motivo de su jubileo. Buque á pique Madrid 16 (10'20 n.). Manila.—Un barco de recreo, que se dirigía á la isla del Corregidor con 75 pasajeros, fué sorprendido por un horrible tifón, yéndose á pique. Veintidos personas se ahogaron. Bajá que regresa á Tetuán Madrid 16 (10'20 n.). Oficialmente se sabe que el Bajá Sebady, que se halla refugiado en Tángier, volverá á Tetuán, por haber prometido el Bajá hafidista respetarle su persona y hacienda. Naufragos Madrid 16 (11'20 n.). Bilbao.—Marcharon para Ondarroa siete naufragos que fueron salvados y conducidos á esta capital. La infanta D.ª Isabel Madrid 16 (11'20 n.). Zaragoza.—La Infanta D.ª Isabel presenció la procesión de Nuestra Señora del Carmen desde el balcón principal del Casino. La procesión resultó brillantísima. Mañana la Infanta marchará para Huesca. Aprobado.—Peste, estacionaria Madrid 17 (2'35 m.). Lisboa.—Por la Cámara de diputa-

dos ha sido aprobado el artículo 5.º de la lista civil, quedándolo en su totalidad. La peste permanece estacionaria en la isla Terceira. Incendio.—Explosión Madrid 17 (2'35 m.). Londres.—Ha ocurrido un formidable incendio en el Metropolitano. No han tenido que registrarse desgracias personales. Boston.—El Inspector de Aduanas y dos empleados han muerto á causa de haber estallado una caja de explosivos. Fiesta marítima Madrid 17 (11'5 m.). Santurce.—En este puerto se celebró la fiesta marítima dedicada á la Virgen del Carmen. La imagen de la Virgen iba entre sesenta traineras que simulaban góndolas, formando procesión. El aspecto de las traineras era fantástico. Nota de Francia Madrid 17 (11'30 m.). París.—«Le Journal des Debats» publica un telegrama de Berlín diciendo que ha producido muy excelente efecto la nota que M. Pichon ha enviado al embajador alemán en París relativa á la entrada de los franceses en Azemur, al viaje de Abd-el-Aziz á Marrakesh y á la política general de Francia. Explosión de un polvorín.—Muertos por un rayo Madrid 17 (11'30 m.). Washington.—En Takand ha explotado un polvorín matando á nueve personas. La explosión fué muy grande. París.—En una granja de Poitiers ha caído un rayo dejando muertas á trece personas. Secuestro de una niña Madrid 17 (11'30 m.). En una cabrería de la calle de Alberto Aguilera ha sido detenido un matrimonio que en la misma habitación, por tener secuestrada una niña de 10 años de edad, llamada Anita. La policía, sospechando del secuestro, penetró en aquella casa y encontró á la niña en un cuartucho donde se guardaba á los cabritos recién nacidos. La niña fué trasladada al hospital en estado gravísimo y con bastantes heridas. Crecido número de personas, que se enteraron del hecho, intentaron linchar á los padres desnaturalizados. Lucha entre dos sultanes Madrid 17 (11'40 m.). «The Morning Post» publica un telegrama de Fez diciendo que muley Hafid saldrá en breve después de organizar su Administración y Ejército. Los impuestos de Fez le producen 1000 duros diarios. Se cree que en ausencia de Muley Hafid los habitantes se proclamarán en favor de Abdelaziz para eludir el pago de los impuestos. Á los kaid hafidistas se les ha ordenado que ataquen á las fuerzas de Abdelaziz. Debate próximo.—Programa liberal Madrid 17 (11'50 m.). Es posible que hable en el último debate sobre la Hacienda municipal, haciendo algunas manifestaciones el Sr. Azcarate. El Sr. Canalejas esta tarde contestará en el Congreso al Sr. Cambó. Se asegura que el discurso que pronuncie el Sr. Moret uno de estos días constituirá el programa liberal. LOS DUROS SEVILLANOS Recogida de los duros sevillanos Madrid 16 (8'15 n.). Se ha dispuesto la recogida de los duros sevillanos. Se abonará á los presentadores el valor intrínseco de la plata que representa el valor de dos pesetas. Por la caja del Banco se entregará además al entregador de los duros sevillanos un recibo que será

hecho efectivo cuando se haya procedido á estampar los nuevos duros. La plata que se recoja se fundirá y se venderá reintegrando al Tesoro la cantidad satisfecha al presentador. En breve la Fábrica de la Moneda publicará la diferencia de la moneda legítima de la ilegítima. También se recuerda en esta disposición la instrucción de 1869 sobre vigilancia y persecución de los monederos falsos. La vigilancia se extiende á las oficinas de Aduanas. Censuras al ministro de Hacienda Madrid 16 (10 n.). El Sr. Sánchez Bustillo, al enterarse de las censuras á la Real Orden dictada sobre recogida de los duros sevillanos, ha declarado que se limitó á convertir en Real orden el dictamen de la Junta de la Fábrica de la Moneda. De este modo todos tratarán y pondrán la fórmula para remediar el mal. Los duros sevillanos Madrid 17 (10'45 m.). La recogida de los duros sevillanos beneficiará sólo á los agiotistas. Se calcula que con motivo de la recogida de dichas monedas, perderán los españoles 55 millones de duros. Duros rechazados Madrid 17 (10'45 m.). En los cafés y en los estancos de esta capital anoche eran rechazados los duros que llevaban los cuños de 1888 y 1898. El hecho ha dado lugar á muchos altercados. Hoy seguirán el ejemplo de aquellos, otros establecimientos. La empuñecerá Madrid 17 (11'40 m.). «El Imparcial» califica de buena la idea de recoger los duros sevillanos; pero dice que nadie lo creará y se hará una campaña que perjudicará á la que egrán contra el proyecto de ley del terrorismo. Dice «El Liberal» Madrid 17 (11'50 m.). «El Liberal» califica la retirada de los duros sevillanos de desacierto y enormidad cometida por el Gobierno, el cual debe revocarla. Añade que el Gobierno ha querido buscar la solución de un problema difícil; pero en realidad lo que ha hecho ha sido preparar una época de motines, y auxiliar la política que sigue Francia en Marruecos de donde nos devolverán como sospechosos los duros españoles que circulan en todo el imperio. «El País» y la moneda Madrid 17 (11'40 m.). «El País» dice que la Real orden relativa á la recogida de la moneda viene á aumentar los males actuales. Añade que el Estado debe recoger la moneda ilegal que circule y sustituirla por buena, para evitarnos la vergüenza de que circule en España tanta moneda falsa. Lo que dice «El Globo», Madrid 17 (11'40 m.). «El Globo» aconseja al Gobierno que proceda á la recogida de todos los duros y los sustituya por otros de nueva administración é infalsificables. Consejo de ministros Madrid 17 (3 t.). Se ha celebrado Consejo de ministros, que ha durado tres horas. Se ha tratado sobre la Real orden referente á la recogida de los duros sevillanos, acordando que no tenga efectividad hasta que no se marquen las diferencias existentes entre aquellos duros y los acuñados en la Casa de la moneda. Se acordó que mañana por la tarde se continúe estudiando este asunto y del resultado de este estudio es probable que se presente á las Cortes un proyecto de Ley sobre el particular. Entre los ministros se cambiaron impresiones sobre la Hacienda municipal.

El ministro de Hacienda Sr. Sánchez Bustillo manifestó que se han examinado las notas de Rumania y Bulgaria encaminadas á lograr un trato con la nación más favorecida. Se acordó que estos asuntos quedarán sobre la mesa. Alcance de la tarde Por los duros sevillanos Madrid 17 (3 t.). Durante el día se han suscitado diferentes cuestiones á causa del cambio de los duros sevillanos. Donde más han ocurrido ha sido en los mercados. Lo que dice «La Correspondencia» Madrid 17 (3'40 t.). La prensa, trata de la cuestión de los duros sevillanos. «La Correspondencia de España» censura la R. O. publicada, pues dice que resultamos responsables de los delitos que cometen los ignorados delincuentes. Ministro á San Sebastián Madrid 17 (3 t.). El ministro de Estado Sr. Allende Salazar marcha á San Sebastián de donde regresará el día 22. FABRA. De Barcelona Turistas á Palma Barcelona 17 (3 t.). Ha llegado á esta ciudad el vapor francés «Etoile» conduciendo 300 y pico de turistas alemanes y franceses. Han visitado lo más notable de esta población. Esta tarde á las 4 saldrá dicho vapor para Palma. Un suicidio Barcelona 17 (3 t.). El subdirector de Telégrafos señor Labandera se ha suicidado hoy arrojándose desde lo alto de un balcón. El Sr. Labandera había sido nombrado Presidente del Tribunal para ingreso en el Cuerpo de Telégrafos, cuyo cargo le tenía muy preocupado. Dicho señor debía ascender durante el mes actual. IBÁÑEZ Bolsa de Madrid Madrid 17 (4 t.) (Urgente) Interior contado. . . . . 83'50 Interior fin de mes. . . . . 83'60 Amortizable 5 por 100. . . . . 101'85 Bacco de España . . . . . 452'00 Compañía de Tabacos . . . . . 400'00 Francos . . . . . 12'20 Libras . . . . . 28'17 Exterior de París . . . . . 96'22 FABRA

ISLEÑA MARÍTIMA Compañía Mallorquina de Vapores Grandes Fiestas y Fiestas en Valencia Con motivo de las extraordinarias Fiestas y Fiestas que han de celebrarse en Valencia en la tercera decena del corriente mes de Julio, esta compañía ha resuelto expedir billetes de pasaje de ida y vuelta valederos para el regreso hasta el día 8 del próximo agosto á los siguientes precios: 1.ª cámara ida y vuelta 40 pesetas. 2.ª id. id. id. 25 id. 3.ª id. id. id. 15 id. Despacho calle de Palacio, 26. Palma 13 Julio de 1908.—El Naviero Director, Sebastián Simó.

El Torrent de Pareys y el Colmado LA PROVIDENCIA en obsequio á los turistas Almuerzo para uno, que se compone de: 1 sandwits abundante, olivas, galletitas y panillo, ptas 0'60. Comida para uno, compuesta de: Tortilla, Fiambre, salchichón, sardinas una lata, queso, almidón, pan y vino, pesetas 2. NOTA.—Se admiten los encargos hasta el viernes 17 de Julio.

TOURISTAS Viaje al Torrent de Pareys TRAJES DRIL CONFECCIONADO, 15 pesetas. CA NA MARIA D'ES CEGO Platería 51, Jaime II, 118 y Colón 72

presentado con traje de casa, de bata. Es la costumbre. —Pues es que aquí no tengo bata. —Pero la tengo yo. El caso está previsto—dijo Schanard presentando á su modelo un andrajo plagado de manchas de pintura, y que de pronto hizo vacilar al honrado provinciano. —Verdaderamente es bien singular—dijo. —Y preciosísimo—respondió el pintor.—Es regalo de un visir turco hecho á Horacio Vernet, que me lo dió á mí. Soy su discípulo. —¿Es usted discípulo de Vernet?—preguntó Blancheron. —Sí, señor, y me vanaglorio de ello. Horror—murmuró para sí.—Reniego de mis dioses. —Hay de qué vanagloriarse, joven—repuso el delegado endosándose la bata que tenía tan noble origen. —Cuelga la levita de este caballero en la percha—dijo Schanard á su amigo guiándole el ojo de un modo significativo. —Oye—murmuró Marcelo arrojándose sobre su presa y designando á Blancheron.—¡es muy buenol ¡si pudieras quedarte con un pedazo! —Lo procuré; pero no es eso: vístete pronto y lárgate. Vuelve á las diez; yo le guardaré hasta esa hora. Sobre todo, tráeme algo en los bolsillos.

—Te traeré unas ananas—dijo Marcelo saliendo precipitadamente. Se vistió á toda prisa. La levita se le adaptaba como un guante; después salió de la puerta del taller. Schanard se había puesto á trabajar. Como se hizo de noche, y Blancheron oyó dar las seis recordó que no había comido. Así se lo manifestó al pintor. —Me encuentro en el mismo caso; pero, por servir á usted, renuncio á hacerlo por esta noche. Por cierto que estaba invitado en una casa del barrio de San Germán—dijo Schanard.—Pero no podemos distraernos, porque eso comprometería el parecido. Y continuó trabajando. —Después de todo—dijo de pronto.—podemos comer sin salir de casa. Hay abajo un excelente restaurant del que pueden subir cuanto desemos. Y Schanard esperó el efecto de sus tres plurales. —Participo de su idea—dijo el señor Blancheron, espero que me hará usted el honor de acompañarme á la mesa. Schanard se inclinó. —Vamos—se dijo.—es un bravo hombre, un verdadero enviado de la Providencia.—¿Quiere usted formar la lista?—preguntó á su anfitrión. —Me hará usted gran favor encargándose de ese cuidado—respondió éste cortestamente. —Tú te arrepentirás, Nicolás—canta-

Al abrir la puerta, encontró en el ángulo un cazador y una cocinera con las manos cogidas y cambiando las arras del amor. —Por Cristol—dijo Rodolfo aludiendo al guerrero y á su robusta cocinera,—he aquí unos herejes que se olvidaron de que estamos en la Cuarema. Y se puso en camino para dirigirse á casa de uno de sus amigos que vivía en vecindad. —Si Marcelo está en su casa—decía—pasaremos la noche hablando mal de Colline. Es indispensable pasar el tiempo en algo... Después de llamar vigorosamente se entreabrió la puerta y apareció un joven vestido sencillamente con una camisa y con los lentes puestos. —No puedo recibirte—le dijo á Rodolfo. —¿Por qué?—preguntó éste. —Mira—dijo Marcelo designándole una cabeza femenina que acababa de aparecer detrás de una cortina.—Ahí tienes mi respuesta. —No es bella—respondió Rodolfo al cual le daban con la puerta en las narices.—Vamos—se dijo cuando estuvo en la calle.—¿Qué hacer? Iré á casa de Colline? Pasáramos el tiempo en hablar mal de Marcelo. Al atravesar la calle del Oeste, obscura y poco transitada por lo general, Rodolfo distinguió una sombra que se pa-

—¡Es una idea! ya no te falta más que el traje negro de rigor. —¡Oh!—gritó Marcelo mordidos los puños,—por tener uno, daría diez años de mi vida y mi mano derecha ¡mira tú! En aquel momento llamaron á la puerta, Marcelo abrió. —¿El señor Schanard?—preguntó un desconocido desde el umbral. —Servidor de usted—contestó el pintor suplicándole que entrara. —Caballero—dijo el desconocido que disfrutaba de una de esas honradas fisionomías que revelan el tipo provinciano: —mi primo me ha hablado con gran entusiasmo de su talento para los retratos; me encuentro en visperas de emprender un viaje á las colonias como delegado de los refinados de Nantes y deseo dejar un recuerdo mío á mi familia. Por eso vengo á buscarle. —¡Oh santa Providencia!—murmuró Schanard.—Marcelo, da una silla al caballero... —Blancheron—agregó el desconocido; —Blancheron de Nantes, delegado de la industria azucarera; antiguo alcalde de V... capitán de la guardia nacional y autor de una memoria sobre la cuestión de los azúcares. —Considérome honradísimo con que se haya fijado en mí—dijo el artista inclinándose ante el delegado de los refi-

GRAN LIQUIDACION forzosa y rápida LA PALMERA Bolseria 5, Cererols 6

Vapores Directos

DR. PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ- LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 10 de Julio el vapor

Berenguer el Grande

LINEA DE LAS ANTILLAS Para Cienfuegos, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto el día 20 de Julio el magnífico vapor

Conde Wifredo

La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 15, 16, 17 y 18 del corriente.

CONCURSO - ANGOSTURA BITTERS

En combinación con el Sorteo de 31 de Julio de la Lotería.

Un premio de 1999 pesetas, correspondiente al 1.º de la Lotería

Un premio de 250 pesetas, correspondiente al 2.º de la Lotería

Un premio de 500 pesetas, correspondiente al 3.º de la Lotería

Un premio de 250 pesetas, correspondiente al 4.º de la Lotería

TOTAL 2.500 pesetas, que la respetable casa Fortuny Hnos. de Barcelona, Hospital, 32, tiene a la orden de los concursantes afortunados.

El Anuario de Angostura de Siebert, para celebrar el fallecimiento de los Tribunales españoles que han reconocido que es el único legítimo y el único que puede llamarse Amargo de Angostura, ofrece al público un concurso. Sea concursante, sea vencedor por sorteo o por adjudicación a la Lotería porque cada concursante puede optar a los premios que se ofrecen y porque el que no quiere participar no sufre perjuicio alguno con sus derechos adquiridos a una botella del delicioso Amargo de Angostura como concursante, son los votos de las personas elegantes y de las respetables familias de España. Para concurrir, basta comprar y escribir con tinta en dicha botella solo cuatro palabras, las que Vd. quiera, las que Vd. haya aprendido de memoria con la etiqueta, en letra muy clara, las señas y nombre del concursante, quien recibirá a vuelta de correo un recibí respaldado de sus derechos, que le dará derecho al cobro de los premios. Un mismo concursante puede enviar cuantas botellas quiera. Si fuera más de uno el que quisiera concurrir, se otorgaría el que más se acordara. La Casa Siebert, que ofrece un premio de 1999 pesetas, tiene a la orden de los concursantes un libro de fórmulas de bebidas deliciosas.

De venta: Francisco Rubio, Cererols 11, y Rincón 7; J. Piña, calle Cererols y principales Ultramarinos.

ANGOSTURA BITTERS DE SIEBERT

No es un remedio y cura la diarrea y las colicinas con unas cuantas gotas. La leche es el alimento por excelencia, pero hay muchas personas que no la soportan. Atendiendo a un vaso de leche media cucharadita de Amargo Angostura, adquiere un aroma exquisito y un sabor delicioso. Así gusta a todo el mundo y los viejos y los niños la toman con placer.

Refuerza a los estómagos débiles y los desgastados recobran el apetito. Los refrescos jamás lastimaban el estómago si se les añade Amargo de Angostura. Es el más recomendable de las bebidas de mesa, porque las proporciones al mejor y más económico de los obsequios: un vaso de agua azucarada y una cucharadita de Amargo es el refresco más bueno en verano.

Todos los concursos al Concurso Angostura Bitters reciben gratis un librito de fórmulas de bebidas deliciosas.

DEPOSITARIOS GENERALES PARA ESPAÑA: FORTUNY H.NOS - Hospital, 32. - BARCELONA PÍDASE EN LOS PRINCIPALES ULTRAMARINOS

Lloyd Italiano Compañía de vapores rápidos y directos

Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la travesía en DIECISEIS DIAS sin escala alguna entre Barcelona y Buenos Aires. Son construídos expresamente para pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase con amplios dormitorios grandes comedores con mesas y piano. Lavabos y cuarto de baños, sirviendo comida abundante y sana.

COCHINA ESPAÑOLA BUENOS AIRES El día 9 de agosto saldrá del puerto de Barcelona directo para Buenos Aires el vapor

INDIANA

El día 23 de agosto saldrá el vapor Se admite carga y pasaje. Jardín de la Reina 15, (hejos esquina a Pelaires).

MENDOZA

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é insipiente

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo reconstituyente de estas enfermedades y en general de los humores é infecciosos. - Para su uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias. - En Barcelona: Farmacia del Globo, plaza Real.

Depilatorio Imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vellón con prontitud y sin peligro para el cutis. - or su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías. - BARCELONA plaza Real, 1, Farmacia del Globo

Fenol Comeleran

Véase el librito que acompaña á cada frasco. Se vende en todas las farmacias y droguerías Depósito central: J. URIACH Y C. - Moncada, 20, Barcelona.

VENereo y SIFILIS

Curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos únicos legítimos y de fama universal

Costanzi CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECHEAS URETRALES PROSTATITIS-ORITIS CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, son los que dan á la vida genito-urinaría un estado normal. Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males secretos. - Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas. Curación radical con el auténtico Confite Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria.

Sífilis. - Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas. Curación radical con el auténtico Confite Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España Farmacia, GRU YNGLADA 30, Rambla del Centro, 30 - Barcelona

AVISO IMPORTANTE. - Estos específicos fueron oportunamente modificados con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, por su preparador Sr. Grau Inglada, el cual tiene á disposición del público millares de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Igualmente prevenimos á los enfermos no se dejen sorprender si se les ofrecen otros productos al milhar que no tienen más virtud que las producidos por la sugestión del reclamo. En su consecuencia debe el público rechazar toda clase de confites, ó botellas de Roob ó Inyección que no lleve la garantía del Doctor Grau Inglada.

Consultas médicas Rambla del Centro 30 Barcelona, todos los días, centésimo noventa y cinco, con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza.

EL QUE TIENE HERPES ES PORQUE QUIERE

LA POMADA Y ESNCIA ANTI-HERPETICA DE BORTA preparada por Borell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se ha curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfúreas sin lograr su curación.

Al por mayor BORRELL HERMANOS, Asalto 52, Barcelona. Al por menor, farmacias del Dr. Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Un descubrimiento sensacional

Descubrimiento sensacional. Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas.

LA PIEL



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedán (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas después de algunos días por este tratamiento maravilloso.

Eczemas, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos faringíneos, acosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, etc.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que después de algunos días se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16)

Acaba el Sr. RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, rue Gambetta, en Sedán (Francia)

De venta en Palma, Centro Farmacéutico, Marina 24 - En Mahón Sres. Valls y Pons, droguerías.

Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador é insecticida. El preservativo más eficaz del Cólera, Fiebre amarilla, Tifus y Viruelas. Cura enseguida las quemaduras, heridas, sabañones, varices, sarna, herpes, picaduras, mordeduras, dolor de muelas, etc., etc.

Depósito central: J. URIACH Y C. - Moncada, 20, Barcelona.

LLOYD SABAUDO

El día 4 de Agosto saldrá de Tarragona, directo para

Buenos Aires el nuevo grandioso y rápido vapor de 14.000 toneladas

Tomiso di Savoya Tres puentes de paseo, telégrafo Marconi y jardín de invierno. Trayesia en 15 dias

Lujo especial para pasaje de 1.ª clase. Segunda clase económica á Francos 350. Tercera clase Dormitorios higiénicos. Comedores con mesas. Cocina española.

Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, número 49, principal - PALMA.

Gotas Madres Sulfúreas DE BAR

Medicación su furca por excelencia. Herpes, llagas, erupciones, bronquitis, escorbuto y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfúreas.

Precio del frasco 1.º, 3 pesetas. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó su preparación. Recomendado por eminencias médicas.

Precio, 3 pesetas. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico

Importante: Francisco Oliva y Vicente Borell

Recaderos de Palma de Mallorca á Barcelona y Vice-versa Desde el 15 del corriente en adelante hemos montado este servicio entre Palma y Barcelona, y con el fin de poder atender bien los encargos que se nos confían hemos dispuesto hacer CUATRO VIAJES SEMANALES.

Para más seguridad de los que tengan á bien confiar de nuestros servicios, hemos creído conveniente depositar en el Banco de España en Palma de Mallorca

1.000 pesetas como garantía (tenemos la confianza de varnos favorecidos por el público y de poder demostrar actividad y buen celo en este servicio.)

Para los encargos dirigirse en Palma de Mallorca: La Cruz Roja (Rambla) domicilio de Antonio Femenias y en Barcelona calle Ancha, 101 net s.

NICOLAS TICOULAT, Cirujano Dentista

Estracciones de dientes sin dolor des 2 pts. Dentaduras sin paladar, dientes postizos, desde 4 pesetas. Nuevo sistema de empastes de dientes en el mismo día.

PASEO DEL BORNE entrada Pelaires, 102

Solución Benedicto DE GLICERO FOSFATO de CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos y afecciones gripales, enfriamiento de las vías respiratorias, debilidad general, postración, nervios, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, febriles, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2/50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias. - En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Venta de dos casas de planta baja, con huerto poblado de árboles

Esta de plaza y de fuente, sito en Sort des Cas de Goy bian. Otra casa, con tierra de cultivo poblada de almendros y otros árboles, denominada "Son Llebes" sitas en el camino viejo de Sinca á 4 kilómetros de Palma. Darán razón calle del Socorro número 26, Juan Coll, Palma.

Casa de recreo

Se alquila una de mucha capacidad, en San Lluís de La V. Informarán en Son Busiñol 6 en Palma calle de la Cofradía, 4.

Se alquila Una espaciosa botiga de reciente construcción que reúne toda clase de comodidades para una familia y propia para una confitería ó tienda en la calle de San Magín número 79, Arrabal.

Informarán en la misma calle número 207

Fuera bragueros Hernias (Trencaduras)

Se garantizan en curación sin operación ni medicación interna Diríjase á DON JOSE CARRERAS, cirujano. Diputación 200, entresuelo, Barcelona -schaffan Bruch.

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo: Plaza Real, 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

MISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, enfriamiento de las vías respiratorias, debilidad general, postración, nervios, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, febriles, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Recomendado por las eminencias médicas, vende en todas las farmacias. Unicos importadores

Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. - Autor Ferras, números 1 y 3, Madrid

58

nadores. - ¿Cómo desea usted el retrato? - En miniatura, como éste - contestó el señor Blancheron, indicando un retrato al óleo, porque para el delegado, como para otros muchos, no hay término medio: todo lo que no es pintura decorativa. Semejante candor dió á Schauard la medida del talento del buen hombre con quien tenía que habérselas, sobre todo cuando añadió que deseaba su retrato pintado con colores finos. - Jamás gasto de otros - dijo Schauard. - De qué tamaño desea su retrato, caballero? - Grande como éste - repuso el señor Blancheron, indicando una tela de veinte pulgadas. - Pero ¿cuál será su precio? - De cincuenta á setenta pesetas, cincuenta sin las manos y sesenta con ellas. - ¡Diablo! Mi primo me había hablado de treinta pesetas. - Eso es según las estaciones - dijo el pintor - los colores son mucho más caros en algunas épocas. - ¡Tomal! Entonces son como el azúcar? - Absolutamente. - Vaya pues por las cincuenta pesetas - dijo el señor Blancheron. - Hace usted mal, por diez pesetas más tendría las manos, entre las cuales colocaría su memoria sobre la cuestión

59

de arrebatarle al señor Blancheron, que le servía de almohada. - ¡Ingrato! - dijo Marcelo sacando del bolsillo de la levita un puñado de avelanas. - ¡Yo que le traía de comer! - ¡Diablo! - dijo Marcelo mirando su reloj. - No es tarde... y mi vecina es una Julieta que retiene ordinariamente á su Romeo hasta mucho después del canto de la alondra. Esta noche me va á ser imposible trabajar. Y poniéndose el sombrero salió. Al dejar la llave en la portera, encontró á la mujer del portero casi prisionera en los brazos de un galán. La pobre mujer se asustó de tal modo que permaneció más de cinco minutos sin poder tirar del cordón. - Es un hecho - pensó Rodolfo - hay momentos en que las porteras se vuelven mujeres.

62

ba el pintor mientras bajaba las escaleras de cuatro en cuatro. Entró en el restaurant y se dirigió al mostrador escribiendo un menú cuya lectura hizo palidecer al Vatel de la tienda. - Burdeos á discreción. - ¿Quién pagará? - No será yo probablemente - dijo Schauard, - sino un tío mío que verá usted arriba, un buen gastrónomo. Así es que procure distinguirse y que nos sirvan dentro de media hora, y en porcelana sobre todo. - A las ocho, el señor Blancheron sentía ya la necesidad de derramar en el seno de un amigo sus ideas sobre la industria azucarera, y recitó á Schauard la memoria que había escrito. Esté le acompañó al piano. A las diez el señor Blancheron y su amigo bailaban un galop y se tuteaban. A las once juraron no separarse jamás y redactaron sus testamentos legándose mutuamente su fortuna. A media noche regresó Marcelo y los encontró uno en brazos del otro, llorando copiosamente. En el taller había ya media pulgada de agua. Marcelo tropezó con la mesa y vió los espléndidos restos del soberbio festín. Miró las botellas y las vió perfectamente vacías. Quiso despertar á Schauard, pero éste le amenazó con matarle si trataba

63

64

65